

# NEWSLETTER Cellule Urgence

## MARS 2014



### C'est kikékihékifékoi

Céline Besnard, Responsable de Desk est en charge de la Turquie et de la Syrie. Bienvenue!

La passation avec Léa Gibert est terminée et Léa également Responsable de Desk reste en charge du Bureau régional à Amman, de l'Irak et Ebola



### Retour sur une visite terrain

#### Gérard Pascal

Référent Urgences et Crises au Conseil d'Administration

Retour de mission au **KURDISTAN IRAKIEN**

**Visite terrain du 2 au 8 février avec Marie-Ange Silicani, Léa Gibert et Joel Weiler**

Dans le Kurdistan irakien, une crise humanitaire s'ajoute à une crise économique : malgré la libération du mont Sinjar, les Yézidis déplacés dans les camps de Dohuk, Erbil et Kirkuk y resteront car leurs villages ont été massivement détruits et minés après la fuite de l'EI. Nos rencontres avec des chirurgiens qui ont pu fuir Mossoul confirment l'atrocité des exactions commises par l'EI sur ces populations et notamment les femmes et les enfants.

MdM intervient dans deux camps de déplacés dans le gouvernorat de Dohuk : l'un dans le district d'Amedia à Dawodia (6000 places), l'autre dans le district de Zakho à Chamishku (24 000 places) : activités en SSP et santé mentale en cliniques mobiles relayées dans des structures préfabriquées, financées respectivement par le PNUD à Dawodia et par la coopération allemande à Chamishku.

Dans ces camps, les Yezidis sont leurs propres acteurs de soins : médecins, infirmières, psychologues.

Un autre point fort de ce programme : un partenariats étroit avec le DOH kurde irakien et des liens forts avec PAO et FUAD les anciens partenaires irakiens de MdM, lors des missions des années 2000 de chirurgie pédiatrique et de formation aux premiers soins d'urgence.

La présence de MdM dans ces camps s'inscrit dans la durée : SSP, santé mentale, référencements, veille en matériel chirurgical à l'hôpital de Dohuk.



Photos prises par Léa de (presque) toute l'équipe

## La crise en RCA, comment l'équipe vit à Bangui ?

Les messages codés comme « réu sécu » « tu as pris ta radio ? » « Bravo 2 ici Victor MIKE 6 » « Le couvre-feu à 18h 21h » nous font rappeler en permanence que nous sommes bien dans un pays en crise. S'adapter est devenu une habitude. Depuis le 20 janvier avec l'enlèvement d'une collègue française les règles de sécurité ont été durcies : les tensions dans les quartiers continuent et l'insécurité peut toucher tout le monde. En tant qu'expatriés nous n'avons plus accès aux centres de santé. Nous avons ainsi changé l'organisation de notre travail : la supervision des pratiques professionnelles sur site s'effectue par nos collègues nationaux. Nous maintenons le lien par téléphone avec les agents des centres de santé, malgré la médiocrité du réseau téléphonique dans le pays. Ce sont eux qui nous appellent : ils sont inquiets pour nous et nous conseillent même de ne pas bouger. Les expatriés ne vont plus vers les agents, ce sont eux qui viennent à nous !

Les agents se déplacent au bureau MdM pour suivre les formations proposées par l'équipe médicale. Ces temps d'échanges sont utiles pour apporter des améliorations dans les pratiques.

Le départ d'un membre d'une équipe est souvent rempli d'émotions. Les sages-femmes des centres sont venues saluer Maëlle qui s'est démenée pendant 6 mois jour et nuit !

## *L'équipe médicale*



## Maelle entourée de l'équipe des Sages-Femmes



## Et l'équipe MdM



## Photo d'Astrid Fossier sur l'île de Tanna Coordinatrice générale Urgence Vanuatu

Le cyclone a frappé le samedi 14 mars l'archipel du Vanuatu et aurait détruit 90% des habitations de Port Vila, la capitale. De catégorie 5, le niveau le plus élevé, il est supérieur par sa puissance au typhon Haiyan qui a dévasté les Philippines en 2013. Le Vanuatu compte 260 000 habitants répartis sur 83 îles, ce qui rend tout bilan humain difficile et complexifie les secours.

Medecins du Monde a "décidé d'envoyer une équipe d'évaluation qui est rentrée sur Port Vila après une évaluation sur l'île de Tanna une des plus touchées", explique Joël Weiler. Selon lui, "il y en a pour un moment pour avoir une vision globale de la situation".



## Mais où sont-ils ?

**Myriam Pomarel**, Coordinatrice Médicale est rentrée du Burkina Faso et du Mali pour apporter un soutien aux pays identifiés à risques Ebola // **Pascal Simon**, Coordinateur Logistique est rentré de RDC // **Marina Benedik**, Coordinatrice Générale est rentrée d'Irak // **Chloé Roger**, Coordinatrice Médicale est au siège en tant que référente médicale Ebola // **Marius Musca**, Coordinateur Général est en Turquie pour un appui à la coordination // **Manuel Torres de Lara**, Coordinateur Médical est en Irak // **Mélanie Rondeau**, Coordinatrice Administrative est rentrée d'Irak // **Jacky Perrudin**, Coordinateur Logistique est rentré du Burkina Faso // **Mimi Richard**, infirmière est rentrée de RDC

